



Dégustation des thés avant leur mise en cuisse.

« Une herbe divine »

« La feuille de thé dilate et réjouit le cœur. » En écrivant ces lignes sans les accompagner d'aucun commentaire¹, J.-B. du Halde donne à penser qu'il faut attribuer cette maxime à Chin Nong, empereur de Chine, inventeur de l'agriculture et de la médecine, que ses compatriotes vénèrent comme le plus grand bienfaiteur de l'humanité. Chin Nong ayant vécu dans les temps mythologiques, vers l'an 2.734 avant Jésus-Christ, notre auteur semble affirmer que le thé était connu au 28^e siècle avant notre ère.

Au 17^e siècle, Nicolas Trigault avait dit, au contraire, que l'usage du thé était moderne :

1. *Description géographique, historique, chronologique de l'Empire de la Chine*, 1736.